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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 9 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 10 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 11 

CENTRO DE FORMAÇÃO EM CIÊNCIAS AGROFLORESTAIS. 12 

 13 

ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO 14 

DE 2024 DO PROGRAMA DE PÓS-15 

GRADUAÇÃO EM BIOSSISTEMAS, 16 

REALIZADA EM 28 DE NOVEMBRO DE 2024. 17 

 18 

Aos vinte e oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, com início às 13 horas, 19 

realizou-se a 10ª (décima) reunião ordinária do ano de 2024 do Programa de Pós-Graduação em 20 

Biossistemas. A reunião ocorreu de forma presencial na sala 03 do PPG Biossistemas, localizado no 21 

Centro de Formação em Ciências Agroflorestais (CFCAf-UFSB) e via sala virtual. O link da sala 22 

virtual foi encaminhado antecipadamente aos docentes que estão lotados em municípios distantes da 23 

sede do programa. A reunião foi presidida pelo coordenador do PPG Biossistemas Prof. Alex Mota 24 

dos Santos. Fizeram-se presentes os/as docentes permanentes integrantes do colegiado Silvia Kimo 25 

Costa, Ândrea Carla Dalmolin, Nadson Ressyé Simões da Silva, Fabrício Lopes de Carvalho, Andrei 26 

Caíque Pires Nunes. O representante discente Silas estava presente. Justificou a ausência: A 27 

representante discente do mestrado, os professores Luiz Fernando Silva Magnago, Jomar Gomes 28 

Jardim. Não justificou ausência: Daniel Piotto. A pauta foi compartilhada previamente por mensagem 29 

eletrônica, sendo constituída pelos seguintes pontos: Informes: O Prof. Alex abriu a reunião dando 30 

boas-vindas aos membros do colegiado, informou sobre os ausentes com justificativas e explicou os 31 

motivos para a reunião com tempo mais estendido. Pauta. 1 - Aprovação da ata da 9ª reunião 32 

ordinária do ano de 2024: documento aprovado por unanimidade pelo colegiado. 2 - Proposta de 33 

reestruturação do PPG Biossistemas 2025_2027. O professor Alex explicou os ajustes, o Prof. 34 

Andrei argumentou sobre as futuras alterações necessárias nas linhas de pesquisa do PPGBio para 35 

menção dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável. A Profa. Andrea esclareceu que não é 36 

necessário enrijecer a recomendação de balanceamento do número de membros por linhas de 37 

pesquisa, tendo em vista se serão observadas as produções. Após a discussão, a proposta foi aprovada 38 

por unanimidade pelo colegiado. 3 - Prorrogação do prazo para Defesa de Doutorado de Lucélia 39 



dos Santos Nunes: Solicitação aprovada por unanimidade pelo colegiado. 4 - Desligamento de 40 

Thayanne Cristine Caetano de Carvalho. O professor Andrei esclareceu sobre os motivos do 41 

desligamento. O professor Alex esclareceu que a discente possui pendências curriculares e não foi 42 

aprovada em todos os CCs obrigatórios do curso. Após discussão, o desligamento foi aprovado por 43 

unanimidade pelo colegiado. 5 - Pedido de mudança de categoria Permanente para Colaborador 44 

Profa. Fabiana Félix. O Prof. Andrei explicou os entendimentos da CAPES sobre o perfil de 45 

professor colaborador. O Prof. Andrei esclareceu que a Profa. Fabiana tem perfil de permanente. O 46 

Prof. Alex explicou fez contato com a professora sobre a solicitação e que a mesma manteve sua 47 

posição sobre mudar para categoria no PPGBio. Após as discussões, o pedido de mudança de 48 

categoria foi negado por 3 votos favoráveis e 2 abstenções. 6 - Comissão de Seleção discente 49 

2024_12. O professor Alex explicou que não houve tempo hábil para formação da comissão. A 50 

professora Andrea esclareceu sobre as datas da PROPPG e recomendou que o procedimento de 51 

criação e aprovação da comissão de Seleção Discente se dê por ad referendum. Foi proposta a retirada 52 

desse ponto de pauta devido à ausência de elementos para discussão. Aprovado por unanimidade a 53 

retirada do ponto de pauta.  7 - Banca de qualificação de Natalia Ferrini Laviola Pereira ad 54 

referendum. Solicitação aprovada por unanimidade pelo colegiado. 8 - Banca de qualificação de 55 

Munique dos Santos  ad referendum. Solicitação aprovada por unanimidade pelo colegiado. 9 - 56 

Realização do II Seminário de Biossistemas. O professor Alex explicou que, em reunião com os 57 

estudantes do PPGBio surgiu a demanda pela organização do II Seminário de Biossistemas. Informou 58 

ainda que o evento será organizado valorizando o protagonismo dos discentes matriculados no 59 

PPGBio. 10 - Mudança de orientação do discente Paulo Sérgio Vila Nova Souza. Solicitação 60 

aprovada por unanimidade pelo colegiado. 11 - Minuta do edital de seleção de professor visitante. 61 

O professor Alex apresentou uma proposta de perfil, que foi aprovada por unanimidade pelo 62 

colegiado. 12 - Edital PROPPG - Programa de Doutorado Sanduíche no Exterior (PDSE) – 63 

2025. A professora Andrea apresentou o cronograma de realização do Edital EDITAL PROPPG Nº 64 

19/2024. O professor Alex informou que a comissão será formada pelos membros do colegiado 65 

Nadson Ressyé Simões da Silva e Alex Mota dos Santos. Após as discussões, foi aprovado por 66 

unanimidade a adesão ao Edital e a Comissão. 13 - Defesa de Doutorado De Sérgio dos Santos 67 

Bastos ad referendum. O professor Andrei observou a ausência de documentos para a votação do 68 

ponto. O professor Alex, se desculpou pela ausência de documentos, agradeceu a observação do Prof. 69 

Andrei, apresentando-os no momento da reunião e a solicitação foi aprovada por unanimidade pelo 70 

colegiado. 14 - Defesa de Doutorado Rodrigo de Eduardo Espinosa Barrera ad referendum. 71 

Solicitação aprovada por unanimidade pelo colegiado. 15 - Ofertas de disciplinas para 2025_01. O 72 

professor Alex explicou que não houve tempo hábil para formação da comissão. A professora Andrea 73 

esclareceu sobre o Cronograma da PROPPG e recomendou que o procedimento de criação e 74 



aprovação da comissão de Seleção Discente se dê por ad referendum. Colocado em votação, a retirada 75 

do ponto de pauta foi aprovada por unanimidade. 16 - Defesa de Doutorado Suelem Martins ad 76 

referendum. Solicitação aprovada por unanimidade pelo colegiado. 17 - Pedido de prorrogação de 77 

prazo de qualificação de doutorado do discente Ícaro Andrade Souza. O Prof. Andrei explicou 78 

que a prorrogação encerra-se em 31 de abril de 2025. A solicitação foi aprovada por unanimidade 79 

pelo colegiado, considerando o prazo indicado pelo Prof. Andrei. O discente Ícaro participou da 80 

reunião, explicou seus motivos para a prorrogação e a solicitação foi aprovada por unanimidade pelo 81 

colegiado. 18 - Pedido de prorrogação de prazo de qualificação de doutorado do discente Bruno 82 

Eustáquio Cirilo Silva. O Prof. Andrei explicou que a prorrogação encerra-se em 31 de abril de 83 

2025, considerando o prazo indicado pelo Prof. Andrei. A solicitação foi aprovada por unanimidade 84 

pelo colegiado. 19 - Indicação de co-orientação discente Marta Cristina Cruz de Santana. 85 

Solicitação aprovada por unanimidade pelo colegiado. 20 - Comissão de Credenciamento docente 86 

PPGBio. O professor Alex apresentou as informações referentes ao ponto, explicou que realizou a 87 

consulta aos membros do colegiado e que a professora Silvia Kimo e o professor Gerson Lisboa se 88 

apresentaram para compor a comissão. Esclareceu que também fará parte da comissão, que ficou 89 

assim definida: Silvia Kimo, Alex Mota e Gerson Lisboa. A Professora Andrea esclareceu sobre os 90 

prazos da PROPPG/UFSB e que condicionam a entrada de novos membros ao colegiado do PPGBio. 91 

A comissão foi aprovada por unanimidade. O que ocorrer: profa. Ândrea detalhou as datas para 92 

apresentação do Edital de Seleção de novos discentes. O professor Alex Mota reiterou desculpas 93 

sobre a apresentação incompleta de alguns pontos da pauta na chamada da reunião. Sem mais nenhum 94 

assunto a ser tratado, às quatorze horas e trinta minutos a reunião foi encerrada e, eu, Alex Mota dos 95 

Santos, lavrei a presente ata que será submetida à aprovação pelos presentes na referida sessão na 96 

próxima reunião ordinária do colegiado. 97 


